

Se pone en riesgo la calificación mexicana si Pemex deja de exportar petróleo: Moody's

ROBERTO AGUILAR: Todavía no asume formalmente como presidente, pero los comentarios y planes tentativos del próximo presidente generan preocupación en los mercados financieros y la muestra se dio ayer porque se comentó sobre la idea de frenar la venta de petróleo mexicano y la advertencia es que tiene dos efectos estructurales.

Uno, cancelaría los ingresos en dólares de Pemex, una compañía que debe más de 100 mil millones de dólares, o sea, debe en dólares, pero recibiría pesos, ahí es el problema, porque tendría que salir a comprar luego a comprar dólares caros para poder pagar y cumplir con sus compromisos de la deuda.

Y la más importante, es que va a eliminar al gobierno federal una fuente de ingresos que si bien está a la baja, sigue siendo importante con cerca de una quinta parte del presupuesto federal, y entonces se deberían de buscar otras fuentes de ingresos así de manera inmediata, porque si no, esto lo que provoca es que el déficit del gobierno crece, se pone en riesgo la calificación de la deuda mexicana, pero a nosotros nos interesa mucho porque podrían generarse a través de otros impuestos, generar unos nuevos, o de los que ya existen, porque si no, simplemente no hay de otra.

Además, si el nuevo gobierno quiere enfocarse a la refinación para producir localmente los combustibles y depender menos de las importaciones, importamos casi el 70 por ciento de lo que se consume, pues se tendría que buscar cómo equiparar ese precio de referencia que se fija a través del precio internacional del petróleo y también con el tipo de cambio. Eso es lo que ha movido mucho el precio de los energéticos en los últimos meses y lo hemos visto con las presiones inflacionarias y tendrían que pasar muchos años para que se amplíe la infraestructura de refinación y por su fuera poco, el petróleo que produce México es muy pesado, esto significa que tiene un proceso mucho más largo, mucho más costoso para poder refinarse.

Esto lo dijo ayer la calificadora Moody's.